



Türsteher

Die Geschichte der Menschheit beginnt laut der Bibel mit einem Rausschmiss: Gott vertreibt das erste Menschenpaar nach dem Sündenfall aus dem Paradies und stellt als Wächter einen Engel, den **Cherub**, davor. Cherubim sind Mischwesen aus Mensch- und Tiergestalt, die im Vorderen Orient oft abgebildet wurden. Darstellungen sollen sich im Tempel Salomos und an der Bundeslade befunden haben.

Darstellung der Vertreibung aus dem Paradies. Stundenbuch des Duc de Berry, 15. Jahrhundert.

Vorbilder

Schon die alten Ägypter kannten engelartige Wesen (rechts). Die Siegesgöttin "Nike von Samothrake" (links) ist die erste vollplastische Darstellung. Sie stammt von einem griechischen Bildhauer, vermutlich um 190 v. Chr.



Engel im Alten Testament

Gemälde von Michael Willmann (1630 - 1706)

Traumbilder

Im Traum sieht Jakob eine Leiter, auf der Engel auf- und niedersteigen.
1 Mose 28, 10 - 19



Krieger

Das assyrische Heer von Sanherib wird von einem Engel geschlagen.
Jesaja 37, 36

Holzstich von Gustav Doré

Gegner

Jakob ringt eine ganze Nacht mit einem Engel, bis dieser ihn segnet.
1 Mose 32, 24 - 29

Gemälde von Eugène Delacroix (1798 - 1863)

